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Protokoll der 51. HV des STV Oberegg 
Freitag, 26. Januar 2024, 19.30 Uhr, Restaurant St. Anton, Oberegg 

Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll der letzten Hauptversammlung 
3. Jahresberichte  

a) Präsidentin 
b) Aktivriege gemischt 
c) Aktivriege Damen 
d) Badminton-Riege  

e) Aerobic-Riege 
f) Jugendriege 
g) Frauenriege 

h) Männerriege 
4. Jahresprogramm  
5. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 
6. Festsetzung der Jahresbeiträge 

7. Budget 2024 
8. Statutenanpassungen 
9. Wahlen 
10. Ehrungen 

11. Allfälliges 
 

Traktandum 1: Begrüssung 

Unsere Präsidentin Rebecca Mullis begrüsst alle Teilnehmenden herzlich zur 51. Hauptversammlung des Turnvereins, im 
Speziellen die Ehrenmitglieder Sonja Spirig, Stephanie Bruderer, Silvia Blatter, Carmen Sieber und Sämi Eugster, als 
Vertreter der Männerriege Marc Schmid (Präsident) und Vertreterinnen der Frauenriege Anita Schmid (Präsidentin) und 
Sonja Spirig. Auch die Gäste Hauptmann Hannes Bruderer und der Skiclub Präsident Ramon Gujer werden herzlich 

begrüsst. Nach dem Nachtessen wird die Versammlung offiziell eröffnet. 
 
Wir dürfen 5 Neueintritte begrüssen. Davon anwesend ist Julia Hutter (Aktive Damen). Die restlichen Neumitglieder sind 

leider verhindert Philipp Bächi (Volleyball), Manuela Höhener (Aktive Damen), Christine Bühler (Aktive Damen), Gian 
Spescha (Aktive Mixed). Alle Neumitglieder werden herzlich im Verein aufgenommen. Leider müssen wir auch 5 Austritte 
verbuchen. Total besteht unser Verein aus 350 Mitgliedern. 
Anwesend sind 47 Stimmberechtigte, so liegt das absolute Mehr bei 24 Stimmen. Als Stimmenzähler einstimmig gewählt 

werden Vincenzo Del Monte, Yvonne Blatter und Wayan Sonderegger. 
 
Traktandums Anpassung: 
Der Vorstand schlägt eine Traktandums Anpassung vor, damit zuerst über die Festsetzung der Jahresbeiträge abgestimmt 

und erst anschliessend das Budget besprochen wird. Dem Antrag wird ohne Einwände zugestimmt. 
 
 

Traktandum 2: Protokoll der letzten Hauptversammlung 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und unserem Aktuar Andi Breu verdankt.  
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Traktandum 3: Jahresberichte 

a) Präsidentin Rebecca Mullis  
b) Aktiven Damen/Herren  Jan Breu 

c) Aktiven Damen Petra Fürer vorgelesen von Julia 
d) Badminton-Riege  Nadja Tobler 
e) Aerobic / Zumba Jannette Ackermann vorgelesen von Rebecca  
f) Jugendriege Nadja Tobler 

g) Frauenriege Anita Schmid 
h) Männerriege Marc Schmid 

 
Die Präsidentin bedankt sich bei allen Verantwortlichen herzlich für ihre sehr gute Arbeit. Alle Jahresberichte werden mit 
einem kräftigen Applaus genehmigt. 
 

 

Traktandum 4: Jahresprogramm 

Die Präsidentin stellt das Jahresprogramm 2024 vor. Daraus stellt sie einige Daten genauer vor:  
- Sonntag, 11. Februar  Fasnachtsumzug  

Die Aktivriege macht dieses Jahr wieder am Fasnachtsumzug mit. Das Motto ist Quöllbisch. Jan Breu lädt alle 
motivierten Mitglieder ein, am Umzug und / oder dem Wagenbau teilzunehmen. Um dem Aufwand gerecht zu 
werden, wird die Gruppe auch am Umzug am 10. Februar in Appenzell teilnehmen. 
 

- Samstag, 02. März  Leiter- und Vorstandsessen 
Die Einladung zum Leiter- und Vorstandsessen am 2. März wird bald folgen. 
 

- Fr-So, 05.-07. April  Gewerbeausstellung 

Dieses Jahr findet eine Gewerbeausstellung in Oberegg statt. Sonja Spirig ist Personalverantwortliche und ruft 
alle motivierten Mitglieder auf bei einem freiwilligen Helferanlass etwas in die Kasse für den STV zu verdienen. 
Wer ein Helfereinsatz leisten möchte, darf sich gern direkt bei Sonja melden. Der STV wird mit einer Tafel an der 

Gewerbeausstellung vertreten sein. 
 

- Sa-so, 25.-26- Mai   Turnerfahrt (Aktivriegen)  
Da sich für dieses Jahr nicht genügend Turnerinnen und Turner finden konnten, welche an einem Turnfest 

teilnehmen konnten, möchten die Aktivreigen eine Turnerfahrt durchführen. Wenn das bei den Turnerinnen 
und Turnern gut ankommt, könnte eventuell jeweils abwechselnd eine Turnerfahrt und Turnfestteilnahme  
geplant werden. 
 

- Samstag, 17. August  Grillplausch 
Für den Grillplausch ist der gesamte Turnverein (inklusive Frauen- und Männerriege) eingeladen. 
 

- Samstag, 26. Oktober  Papiersammlung 
Für die Papiersammlung sind die Organisatoren Krispin und Nadja froh um möglichst viele Helferinnen und 
Helfer. 
 

- Sa-So, 02.-03. November  ATV Jugend Challenge 
Die ATV Jugend Challenge wird dieses Jahr vom STV Oberegg in Heiden organisiert. Es werden viele Helfer 
gebraucht. 

 
- Mittwoch, 04. Dezember  Chlaushöck 

Der Chlaushöck wird zusammen mit dem SCO und allen Aktivriegen durchgeführt. 
 

- Freitag, 24. Januar 2025  Hauptversammlung STV 
 
Es wird über das Jahresprogramm abgestimmt und dieses wird einstimmig angenommen.  
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Traktandum 5: Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 

Kassier Yannick Eugster erläutert die verteilte Jahresrechnung 2023.  
 

STV Ausgaben: 
1 HV Essen Das HV Essen 2023 lag unter dem Budget. 
3 Grillnachmittag Der Grillnachmittag war leicht über dem Budget und wurde mit dem Geld von Migros 

Support your Sport durchgeführt. 

7 Trainingslager Badminton Das Trainingslager vom Badminton ist nur noch ein Tag und lag auch unter dem 
Budget. 

9 Turnbetrieb Aktive Mixed Belege dürfen an Yannick Eugster weitergegeben werden. 

10 Turnbetrieb Aktive Damen Belege dürfen an Yannick Eugster weitergegeben werden. 
16 ATV / STV Verbandsbeiträge Yannick Eugster erläutert, dass ein Grossteil des Jahresbeitrags in die 

Verbandsbeiträge fliesst. 
19 Geschenke / Preise Dieser Punkt lieget unter dem Budget, da der Leiterausflug durchgeführt wurde und 

somit nur ein Leitergeschenk für die Leiter gemacht wurde, welche nicht am 
Leiterausflug teilnehmen konnten. 

21 Volleyballgrümpeli Das Grümpeli war über dem Budget, da dieses Jahr ein Jubiläum war. 
25 50-Jahre Jubiläum Durch die Einnahmen an der Bar, war das Jubiläum unter dem Budget. 

 
 
STV Einnahmen: 

30 Mitgliederbeiträge Gönner Der Gönnerbrief wurde dieses Jahr etwas später versendet. Deshalb sind bis zum 
Jahresende etwas weniger Zahlungen eingegangen. 

32 Beiträge Jugend+Sport (1/2) Die Beiträge fielen dieses Jahr etwas höher aus, da aktuell viele Leiter und Jugi Kinder 
im Verein aktiv sind. 

33 Beiträge Sport Toto Sonja Spirig hat über den STV Trampoline angeschafft. Dafür hat der STV rund 
3000CHF von Sport Toto erhalten welche zum Zeitpunkt des Rechnungsabschlusses 
noch nicht an Sonja weiter vergütet wurden. Dadurch ist auch dieser Punkt über dem 

Budget. 
35 Papiersammlung (1/2) Da dieses Jahr nicht so viel Papier gesammelt werden konnte, fiel der Ertrag etwas 

kleiner aus. 
 

 
Jugi Ausgaben: 
41 Alle Chlaushöcke Jugi Der Chlaushöck der grossen Jugi wurde nicht im Säntispark durchgeführt und somit 

gab es deutlich weniger Ausgaben. 

42 Jugi-Ausflug Der Jugiausflug wurde sehr gut besucht und somit wurde das Budget etwas 
übertroffen. 

43 Turnbetrieb Jugi Die Jugi Abschlüsse wurden etwas kostengünstiger gestaltet, sodass der Punkt unter 

dem Budget geblieben ist. 
46 Jugi Wettkampfbekleidung Es gab keine Neuanschaffungen. 
 
 

Jugi Einnahmen: 
Die Einnahmen sind im Budget geblieben. 
 
Passive Rechnungsabgrenzung: 

Unter diesem Posten werden Zahlungen, sowie Einzahlungen aufgeführt, die das Rechnungsjahr betreffen. Diese 
Zahlungen oder Einzahlungen sind jedoch erst im darauffolgenden Jahr geschehen. 
 

Budgetiert waren 2023 Einnahmen von 30`440 Fr., eingenommen wurden 36`630.02 Fr. 
Budgetiert waren 2023 Ausgaben von 45`600 Fr., ausgegeben wurden 41`614.91 Fr. 
Für das Jahr 2023 schrieb der STV Oberegg einen Verlust von 4`984.89 Fr. 
Das Vermögen des Vereins beträgt am 31.12.2023 55`523.77 Fr. 
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Wortmeldung Sonja Spirig 
Die Trampoline wurden von Physio Motion eingekauft, jedoch sollen die Trampoline für alle zur Verfügung stehen. Durch 

die Beiträge von Sport Toto entstehen für den STV keine Kosten. Grundsätzlich wird Sportmaterial von der Schule 
beschafft und steht dann auch für alle zur Verfügung. Dieses Jahr  soll auch der Geräteraum umgestaltet werden und statt 
den Kästen ein offenes Regal entstehen. 
 

Vorgelesen wird der Revisorenbericht von Pascal Meile. 
Die Revisoren Pascal Meile und Selin Thür überprüften die Rechnung gewissenhaft und hiessen sie gut. Ihren Antrag, den 
Kassier zu entlasten und die Rechnung zu genehmigen, wird einstimmig angenommen. 
 

Die Präsidentin bedankt sich bei Yannick, Pascal und Selin für das Führen und Kontrollieren der Rechnung, bei allen 
Leiterinnen und Leitern nochmals herzlich für das unentgeltliche Leiten, allen die bei der Papiersammlung mithelfen, 
allen Sponsoren, dem Oberegger Gewerbe und dem Bezirk und allen grosszügigen Gönnern und Spendern.  

 
 
 

Traktandum 6: Festsetzung der Jahresbeiträge 

Fürs Vereinsjahr 2024 wird eine Erhöhung der Jahresbeiträge vorgeschlagen. 

 
Bis anhin sind die Jahresbeiträge folgendermassen: 
Aktive Fr. 60.00 

Jugi / Kitu Fr. 25.00 
Passivmitgliedschaft Fr. 10.00 
Trainingsbesuch ohne Vereinsmitgliedschaft  

(Badminton, Volleyball, Aerobic) 

½ Jahr Fr. 75.00 
1 Jahr Fr. 150.00 

  

 
Die Präsidentin erklärt der Versammlung, dass pro Mitglied 45 CHF an den STV, 3 CHF für Versicherung und 9 CHF an den 
ATV bezahlt werden muss. Die Jahresbeiträge sind seit 1998 gleich. Beim Jugi Jahresbeitrag bleiben von den 25 CHF nur 
4 CHF für den Verein übrig. Da das Kitu an keinen Wettkämpfen teilnimmt, für welche ein Startgeld bezahlt werden muss, 

wird dort die Erhöhung weniger stark ins Gewicht fallen. Der Vorstand macht den Vorschlag, dass die Beiträge wie folgt 
erhöht werden sollten: 
 
Aktive Fr. 100.00 

Jugi Fr. 50.00 
Kitu Fr. 30.00 
Passivmitgliedschaft Fr. 10.00 

Trainingsbesuch ohne Vereinsmitgliedschaft (Badminton, Volleyball, Aerobic)  
½ Jahr Fr. 100.00 
1 Jahr Fr. 200.00 

 

Die Versammlung stimmt der Erhöhung der Jahresbeiträge bei 5 Enthaltungen ohne Gegenstimmen zu.  
 
Rebecca ergänzt, dass die Männerriege und Frauenriege die Verbandsabgaben über den STV bezahlen.  
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Traktandum 7: Budget 2024 

Der Kassier Yannick Eugster stellt das Budget 2024 vor und erläutert markante Posten: 
 

STV Ausgaben: 
4 Turnfest / Turnerfahrt Wie bereits erwähnt wurde, soll dieses Jahr eine Turnerfahrt durchgeführt werden. 
6 Leiteressen / Leiteressen Dieses Jahr ist ein Leiteressen geplant und entsprechend fällt das Budget kleiner aus 

als bei einem Leiterausflug. 

17 Sportmaterial Wie auch bereits erwähnt wurde, müssen noch 3000CHF an Sonja für die Trampoline  
zurückbezahlt werden. Dies wird unter dem Punkt Sportmaterial budgetiert. 

 

STV Einnahmen: 
26 Mitgliederbeiträge Aktive Das Budget wurde den neuen Jahresbeiträgen entsprechend angepasst. 
31 Beiträge Nicht-Mitglieder Auch hier wurde das Budget den neuen Jahresbeiträgen entsprechend angepasst. 
38 vereinsexterne Helfereinsätze Dieses Jahr findet nur die Gewerbeausstellung statt. 

39 Jugendchallenge Wie bereits erwähnt wird dieses Jahr die Jugendchallenge vom STV organisiert und 
dies wurde entsprechend budgetiert. 

 
 

Jugi Ausgaben: 
42 Jugi-Ausflug Dieses Jahr soll ein 2 tägiger Jugi-Ausflug durchgeführt werden. 
45 Jugi Wettkämpfe Das Budget für die Jugi Wettkämpfe wurde nach oben angepasst, da mehr Jugi Kinder 

teilnehmen und die Wettkämpfe immer teurer werden. 
 
Jugi Einnahmen: 
47 Mitgliederbeiträge Jugi Die Mitgliederbeiträge der Jugi wurden entsprechend der neuen Jahresbeiträge 

angepasst. 
48 Mitgliederbeiträge Kitu Dieser Budgetpunkt wurde neu erstellt, da die neuen Jahresbeiträge von der Jugi und 

dem Kitu voneinander abweichen. 

51 diverse Erträge Unter diversen Erträgen fliessen die Einnahmen des Sponsorenlauf in das Budget ein. 
 
Der Kassier budgetiert Einnahmen von total 40`740 Fr. und Ausgaben von 43`100 Fr., was ein Defizit von 2`360 Fr. 
bedeutet. Er erwähnt auch nochmals, dass das Defizit eigentlich zur letzten Rechnung gehören müsste, da die 3000CHF 

für die Trampoline noch nicht zurückbezahlt wurden. 
 
 
Wortmeldungen: 

Carmen Sieber fragt, warum zusätzlich zur Jahresbeitragserhöhung ein Sponsorenlauf durchgeführt wird.  
Der Vorstand erklärt, dass auch mit den erhöhten Jahresbeiträgen die Jugi-Kosten nicht komplett gedeckt werden 
können. Neben den Jugi Ausgaben findet auch jährlich ein Leiterausflug oder Leiteressen statt und die Leiter werden 

nicht bezahlt, sondern bekommen ein Leitergeschenk. Zudem möchte  in der Jugi nicht auf Spezialanlässe (Chlaushöck im 
Säntispark, 2-tägiger Jugiausflug etc.) verzichtet werden. 
 
Martin Rechsteiner fragt, warum das Budget zu den Mitgliederbeiträgen nicht mit den neuen Jahresbeiträgen und den 

aktuellen Mitgliederzahlen übereinstimmt.  
Der Vorstand vermutet, dass eventuell ein paar wenige Mitglieder durch die Jahresbeitragserhöhung den Austritt aus 
dem Verein einreichen werden. 
 

Barbara Rechsteiner fragt, ob ein Austritt für das Jahr 2024 nach der HV noch möglich sei, oder ob trotzdem der neue 
Jahresbeitrag noch bezahlt werden müsse. 
Der Vorstand erklärt, dass grundsätzlich der Beschluss der Hauptversammlung gilt und der Jahresbeitrag bezahlt werden 

muss. Ein Austritt kann nur auf die nächste Hauptversammlung gegeben werden. In diesem besonderen Fall würde der 
Vorstand ein Entgegenkommen zeigen und einen Austritt akzeptieren. Falls es aber vorkommen sollte, dass jemand den 
Jahresbeitrag verweigert zu bezahlen, wird diese Person aus dem Verein ausgeschlossen. Das ist auch schon 
vorgekommen, dass Mitglieder, welche den Jahresbeitrag nicht bezahlt haben aus dem Verein ausgeschlossen wurden. 
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Das Budget wird einstimmig genehmigt und dem Kassier verdankt. 
 

Die Präsidentin erinnert die Versammlung, dass durch den Kauf von Lotto-Scheinen im Kanton AI der Sport Toto 
unterstützt wird, welcher dann wieder den STV unterstützt. 
 
 

Traktandum 8: Statutenrevisionen 

Es lagen keine Statutenrevisionen vor. 
 
 

Traktandum 9: Wahlen 

A: Vorstand 

Die Präsidentin, Rebecca Mullis, wird wieder einstimmig gewählt. 

Der Aktuar (Andi Breu), Kassier (Yannick Eugster), Jugichefin (Nadja Tobler) und die Beisitzerin (Sybille Oberson) werden 
in Globo einstimmig gewählt. 
Weiter zum Vorstand gehören die Präsidentin der Frauenriege (Anita Schmid) und der Präsident der Männerriege (Marc 

Schmid). Sie werden an der jeweiligen Hauptversammlung gewählt. 
 

B: Technische Kommission 
Bestätigungswahlen 
In der technischen Kommission gab es keine Rücktritte und sie wurden alle einstimmig bestätigt. 
 

C: weitere Ämter: 
In den weiteren Ämtern gab es keine Rücktritte und sie wurden mit einem grossen Applaus bestätigt. 

 
Die technische Kommission ist somit komplett:  

Vorstand:  

Rebecca Mullis Präsidentin 
Andi Breu Aktuar 
Yannick Eugster Kassier 
Sybille Oberson Beisitzerin 

Nadja Tobler Hauptjugileiterin 
Marc Schmid  Präsident MR (wird an der MR HV gewählt) 
Anita Schmid Präsidentin Frauenriege (wird an der Frauenriege HV gewählt) 
  

Technische Kommission:  
Rebecca Mullis TK-Chefin 
Nadja Tobler Hauptjugileiterin 

Petra Fürer Aktivriege Damen/Donnerstag 
Jan Breu Aktivriege gemischt/Mittwoch 
Jannette Ackermann Aerobic Verantwortliche 
Nadja Tobler  Badmintonriege 

Marc Schmid 
Anita Schmid 

Koordinator Männerriege 
Koordinatorin Frauenriege 

  

Weitere Ämter:  
Pascal Meile 1. Revisor 
Selin Thür 2. Revisor 
Martin Rechsteiner Pressechef 

Yannic Lambacher Materialverwalter 
Jan Breu Fähnrich 
Sybille Oberson J+S-Coach 
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Traktandum 10: Ehrungen 

Anna Fürer hört auf das Jahr 2024 mit dem Jugileiten auf und wird für ihren Jahrelangen Einsatz im Jugileiter Team und 
dem Organisieren von vielen Jugianlässen herzlich verdankt. 

 
Auch dieses Jahr werden die fleissigsten Turnerinnen und Turner im Verein geehrt. Die je 10 fleissigsten Turnerinnen und 
Turner werden für ihren Einsatz mit STV OBEREGG Socken belohnt. Nadja Tobler und Yannick Eugster dürfen sich als Turnerin 

und Turner des Jahres ehren lassen. 
 

 

Traktandum 11: Allfälliges 

Seit dem 1. September 2023 gilt ein neues Datenschutzgesetz. Das Datenschutzgesetzt ist auf unserer Homepage  
einsehbar. Die Datenschutzbestimmungen werden mit dem Bezahlen des Jahresbeitrages akzeptiert.  

 
Wer bei der SWICA versichert ist, kann bei Rebecca ein Formular anfordern, dieses einschicken und erhält einen Teil des 
Jahresbeitrages zurück.  
 

Die Jahresbeiträge können am Ende der HV bei Yannick bezahlt werden. 
 
Wer Fotos für die Homepage hat, kann diese gern an Nils Bayer senden. Wer gerne etwas über den Instagramm Kanal 
des STV Oberegg posten möchte, kann sich gerne bei Selin Thür melden. 

 
 
Wortmeldungen zum Schluss: 

 
Hannes Bruderer bedankt sich bei der Präsidentin, dem Vorstand und allen aktiven Leitern und Mitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit. Die geleistete Arbeit wird von ihm als sehr wichtig und bereichernd, insbesondere für die Jugend, 
eingeschätzt. Hannes Bruderer wünscht dem Verein und allen Mitgliedern im Namen des Bezirks und des Bezirksrats alles 

Gute für die Zukunft. 
 
Ramon Gujer meldet sich im Namen des Skiclubs und bedankt sich bei der Präsidentin und dem Vorstand für die gute 
Zusammenarbeit und gratuliert Rebecca zur Hauptversammlung. Er erwähnt, dass im März das Skiweekend in St. Moritz 

stattfindet und alle Aktivmitglieder des STV eingeladen sind daran teil zu nehmen. 
 
Rita Eugster meldet sich zu Wort und erwähnt, dass sie die Erhöhung der Mitgliederbeiträge gut findet. Sie schlägt dem 

Vorstand auch vor, dass die Leiter und der Vorstand vom Jahresbeitrag freigestellt werden sollten. Das erarbeitete Geld 
soll von den Mitgliedern gebraucht werden, welche sich für den Verein einsetzen. 
 
Die Präsidentin bedankt sich beim Vorstand, der TK und Leitern für die Zusammenarbeit, die grosse Hilfsbereitschaft und 

das Vertrauen und wünscht allen Turnerinnen und Turnern ein gutes Vereinsjahr. Die 5 1. Hauptversammlung wird 
pünktlich um 22:30 geschlossen. 
 

 
 
 
 

Der Aktuar Die Präsidentin 
 

 
 
Andreas Breu Rebecca Mullis 


